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Membros presentes 

ASSEMAE 
Ana Cristina P. Persicano Pinto (T) 

Rogério Padula Santamaria (S) 

CETESB Lúcia Vidor Sousa Reis (T) 

DAE Jundiaí Maria Elisabete M. Lopes Botan (T) 

DAE Santa Bárbara D’Oeste Claudoaldo Viana Santos (T) 

GVS XX Piracicaba  
Luiz Ubirajara de Oliveira Barros (T) 

Maria Aparecida B. Bortolazzo (S) 

SANASA 
Ana Cristina P. Persicano Pinto (T) 

Rogério Padula Santamaria (S) 

SEMAE - Piracicaba Antonio Carlos Ferreira  (T) 

SORIDEMA Dejanira Franceschi de Angelis (T) 

VISA Santa Gertrudes Adriana Fabiana Corrêa (T) 

 

Membros ausentes com justificativa 

FT-UNICAMP 

VISA Rio Claro 

 

Membros ausentes sem justificativa 

ABCON 

AESABESP 

DAE Americana 

DAE Sumaré 

DAE Valinhos 

GVE Piracicaba 

PM – Americana 

PM – Ipeúna 

UNESP – IB 

UNESP – IGCE 

(T) - Titular       (S) Suplente           (R) Representante 

 

                                CONVIDADOS 

P.M. de Rio Claro/SMA  
Vice-Prefeita e Secretária do Meio 

Ambiente – Olga Salomão  

VISA Cordeirópolis Ronald Betanho Franchini 

 

1. Pauta: A pauta e a convocação da reunião foram enviadas 

aos representantes das Entidades 07 dias antes da reunião, 

por motivo de várias mudanças de datas.2. Abertura da 57ª 

Reunião Ordinária: A abertura da reunião foi realizada as 

9:30h pela Coordenadora da CT-SAM, Sra. Lúcia Vidor 

Sousa Reis, agradecendo a presença de todos os membros e 

convidados. Em seguida comentou a apresentação da 

SABESP sobre o Projeto de Interligação entre as Represas 

Jaguari (Bacia do Paraíba do Sul) e Atibainha (Bacias PCJ) 

realizada no dia 14/04, na Agência de Bacias PCJ durante a 

reunião do GT-Empreendimentos. Salientou que houve 

muitos questionamentos por parte das Coordenações das 

Câmaras Técnicas presentes sobre alguns itens importantes 

do projeto de interligação das represas citadas acima.Após 

os esclarecimentos, deu-se por finalizada a reunião com a 

SABESP, e então os representantes de cada Câmara Técnica 

se reuniram para avaliar o empreendimento de acordo com a 

atribuição de cada CT.Após estes esclarecimentos, tomou a 

palavra a Vice-Prefeita e Secretária do Meio Ambiente de 

Rio Claro desejando a todos uma ótima reunião e 

aproveitando a oportunidade fez alguns comentários sobre o 

diagnóstico da situação ambiental do município de Rio 

Claro, enfatizando que a cidade é considerada atualmente a 

2ª em nível de poluição de materiais particulados do Estado 

de São Paulo. 

Outro ponto considerado foi a expectativa da recuperação 

das nascentes degradadas e tratamento de 100% do esgoto do 

município até 2016. Comentou ainda que na região existem 

algumas concessionárias particulares assumindo este papel e 

que na França as discussões sobre o tratamento de água e 

esgoto direcionam novamente para o serviço público - que 

na sua opinião, as empresas privadas visam somente o lucro 

A Coordenadora da CT-SAM, Lúcia aproveitando o 

“gancho” comentou que os órgãos públicos precisam 

melhorar muito para que possam assumir com qualidade os 

serviços básicos dos municípios.A Prof.ª Dejanira salienta 

que não basta ter as estações de tratamento, pois a água que 

sai das estações e cai nos rios ainda carrega uma carga 

imensa de contaminantes (fármacos, corantes, agrotóxicos, 

entre outros) e que o foco principal da Câmara Técnica de 

Saúde Ambiental é com a qualidade das águas dos 

mananciais. E por falar em qualidade das águas, completa a 

Prof.ª, Rio Claro tem o privilégio de ter dois rios que passam 

pela cidade sem atravessar outros municípios, ficando assim 

um pouco mais fácil para resolver o problema crítico da 

contaminação das águas. De acordo com a Prof.ª Dejanira 

vamos continuar com um período muito difícil de estiagem, 

pois por algum motivo o solo não está absorvendo a água 

quando se encontra disponível.Em seguida, a Prof.ª 

apresenta o projeto da construção de um Laboratório de 

Ecotoxicologia na região que poderia assessorar prefeituras, 

estações de tratamento e outros órgãos através de análises de 

água e outros serviços. Comenta que o PCJ apoia a iniciativa, 

inclusive disponibilizando recursos financeiros.  Rogério, da 

SANASA comenta sobre o reuso da água, que é um absurdo 

utilizar os mesmos parâmetros da Portaria 2914/11 para as 

águas de reuso. Na sua opinião, deveriam ter parâmetros 

próprios para este fim.O representante do DAE-Santa 

Bárbara, Claudoaldo enfatiza que as águas de reuso tem alta 

salinidade. Lembra ainda que as tarifas cobradas sobre os 

serviços de tratamento e distribuição da água são muito 

altas.De posse da palavra novamente a Vice-Prefeita e 

Secretária do Meio Ambiente de Rio Claro enfatizou a 

necessidade de parcerias entre Órgãos Públicos, 

Universidades, PCJ, Órgãos Ambientalistas, Sociedade Civil 

e outras entidades com propostas comuns de trabalho. Antes 

de dar por encerrada a reunião, a Coordenadora da CT-SAM, 

Lúcia, convida os presentes para assistir a apresentação da 

SABESP sobre o “Projeto de Interligação das Represas 

Jaguari (Bacias do Paraíba do Sul) e Atibainha (Bacias 

PCJ)”.Encerramento: A Coordenadora da CT-SAM deu 

por encerrada a reunião reforçando mais uma vez a 

importância de representação da CT-SAM no Comitê das 

Bacias PCJ, pois só assim continuaremos participando das 

tomadas de decisões tão importantes para toda região e que 

se não houver interessados em assumir a Coordenação e 

Secretaria Executiva, fatalmente a CT-SAM se extinguirá.  
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Lúcia Vidor Sousa Reis 
Coordenadora da CT-SAM 

 

 

Dejanira Franceschi de Angelis 
Coordenadora Adjunta da CT-SAM 

 

 

Maria Aparecida B. Bortolazzo 
Secretária Executiva da CT-SAM 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


